

**PENGARUH KOMPETENSI APARAT DESA, SISTEM PENGENDALIAN  
INTERNAL DAN SISTEM INFORMASI AKUNTANSI TERHADAP  
AKUNTABILITAS PENGELOLAAN DANA DESA DI KECAMATAN  
BOAWAE KABUPATEN NAGEKEO**

**SKRIPSI**

**Diajukan Sebagai Salah Satu Syarat Guna Memperoleh  
Gelar Sarjana Akuntansi Pada Fakultas Ekonomi dan Bisnis  
Universitas Flores**



**OLEH**

**BEATRIX WEA AZI**  
**2019440276**

**PROGRAM STUDI AKUNTANSI  
FAKULTAS EKONOMI DAN BISNIS  
UNIVERSITAS FLORES**

**ENDE**

**2024**

**LEMBAR PERSETUJUAN**

**Nama : Beatrix Wea Azi**  
**NIM : 2019440276**  
**Judul : Pengaruh Kompetensi Aparat Desa, Sistem Pengendalian Internal Dan Sistem Informasi Akuntansi Terhadap Akuntabilitas Pengelolaan Dana Desa Di Kecamatan Boawae Kabupaten Nagekeo**

**Ende, 28 Februari 2024**

**Telah Diuji dan Dipertahankan Di Depan Dewan Penguji  
Program Studi Akuntansi Fakultas Ekonomi  
Universitas Flores**

**Dosen Pembimbing I**

**Dosen Pembimbing II**

**Hermanus Reo, SE.,M.Sc.**  
**NIDN : 08 2305 7002**

**Nuraini Ismail, SE.,M.Aks.**  
**NIDN : 08 2703 8302**

**Mengetahui**  
**Ketua Program Studi Akuntansi**  
**Fakultas Ekonomi Universitas Flores**



**Sabulon Sayang, SE.,M.SA.**  
**NIDN : 08 1904 6601**

## LEMBAR PENGESAHAN

Telah Diterima dan Disahkan Oleh Dewan Penguji Skripsi Program Studi Akuntansi, Fakultas Ekonomi Universitas Flores Untuk Dipertahankan Guna Memperoleh Gelar Sarjana Akuntansi Pada:

Hari : Rabu

Tanggal : 28 Februari 2024

  
**Mengesahkan**  
**Dean Fakultas Ekonomi**

Dr. Rafael Octavianus Byre, SE.,M.Sc  
NIDN : 0826097401

  
**Mengetahui**  
**Ketua Program Studi Akuntansi**

Sabulon Savang, SE.,M.SA.  
NIDN : 08 1904 6601

### Dewan Penguji:

**Ketua** : Dr. Laurentius D. Gadi Djou, Akt  
NIDN : 0622016701

**Sekretaris** : Yulit Londa, SE.,M.Si.,Akt  
NIDN : 08 3107 6301

**Anggota** : Sabra B. Wahab Thalib, SE.,M.Acc  
NIDN : 08 1708 6602

**Anggota** : Hermanus Reo, SE.,M.Sc.  
NIDN : 08 2305 7002

**Anggota** : Nuraini Ismail, SE.,M.Aks.  
NIDN : 08 2703 8302

1. 

2. 

3. 

4. 

5. 



**UNIVERSITAS FLORES**  
**FAKULTAS EKONOMI DAN BISNIS, PROGRAM STUDI AKUNTANSI**  
**PERNYATAAN KEASLIAN KARYA TULIS**

Yang bertandatangan dibawah ini, saya menyatakan bahwa skripsi saya dengan judul **“Pengaruh Kompetensi Aparat Desa, Sistem Pengendalian Internal Dan Sistem Informasi Akuntansi Terhadap Akuntabilitas Pengelolaan Dana Desa Di Kecamatan Boawae Kabupaten Nagekeo”**. Dan dimajukan untuk diuji pada tanggal 28 Februari 2024, adalah hasil karya saya.

Dengan ini saya menyatakan dengan sesungguhnya, bahwa dalam skripsi ini tidak terdapat keseluruhan atau sebagian tulisan orang lain yang saya ambil dengan cara menyalin, atau meniru dalam bentuk rangkaian kalimat atau simbol yang menunjukkan bahwa gagasan atau pendapat, atau rangkaian pemikiran dari penulis lain, yang saya akui seolah-olah sebagai tulisan saya sendiri, dan atau dari tulisan orang lain tanpa memberikan pengakuan pada tulisan aslinya.

Apabila saya melakukan hal tersebut diatas, baik sengaja maupun tidak sengaja, dengan ini saya menyatakan menarik skripsi yang saya ajukan sebagai hasil tulisan saya sendiri. Bila kemudian terbukti bahwa saya ternyata melakukan tindakan menyalin atau meniru tulisan orang lain seolah-olah hasil pemikiran saya sendiri, berarti gelar dan ijazah yang telah diberikan oleh Universitas batal saya terima.

Ende, 28 Februari 2024  
Yang Memberi Pernyataan



Beatrix Wea Azi  
2019440276

**MOTTO**

Memulai dengan keyakinan  
Menjalankan dengan keiklasan  
Menyelesaikan dengan kebahagiaan

*Atrys wea*

## PERSEMBAHAN

Puji syukur kehadiran Tuhan Yang Maha Kuasa yang melimpahkan RahmatNya sehingga saya dapat menyelesaikan penyusunan skripsi yang berjudul “Pengaruh Kompetensi Aparat Desa, Sistem Pengendalian Internal dan Sistem Informasi Akuntansi Terhadap Akuntabilitas Pengelolaan Dana Desa Di Kecamatan Boawae Kabupaten Nagekeo”, dan diajukan sebagai salah satu syarat untuk mendapatkan gelar pada Program Studi Akuntansi di Fakultas Ekonomi dan Bisnis Universitas Flores. Saya mengucapkan terimakasih kepada pihak yang terlibat langsung maupun tidak langsung atas selesainya skripsi ini untuk :

1. Tuhan Yesus, Bunda Maria yang selalu senantiasa menyertai penulis selama perjalanan hidup ini dan menuntun penulis menuju keberhasilan.
2. Kedua orang tua tercinta, Bapak Marselinus Witu dan Mama Sovia Azi yang telah melahirkan, membesarkan, mendidik dan selalu mendoakan saya selama berada di bangku pendidikan dan selalu setia menanti keberhasilanku.
3. Bagi yang tercinta Adik Hilda, Adik Efrit, Adik Julio, dan Adik Virlin Verlin yang selalu memberikan dukungan kepada saya dalam menyelesaikan skripsi ini.
4. Bapak Hermanus Reo, SE.,M.Sc sebagai pembimbing I dan Ibu Nurani Ismail, SE.,M.Aks sebagai pembimbing II yang telah memberikan kontribusi berupa bimbingan, motivasi, kritik, saran dan waktu yang berharga demi terselesainya skripsi ini. Terimakasih banyak

5. Bapak Dr. Laurentius D. Gadi Djou, Akt sebagai dosen penguji I, Ibu Yulita Londa, SE.,M.Si.,Akt selaku dosen penguji II, dan Ibu Sabra B. Wahab Thalib, SE.,M.Acc selaku dosen penguji III, yang telah meluangkan waktunya untuk memberikan arahan dalam skripsi ini serta untuk menguji skripsi penulis.
6. Terimakasih kepada Bapak dan Ibu dosen Akuntansi Universitas Flores yang telah memberikan ilmu selama penulis duduk di bangku perkuliahan.
7. Terimakasih kepada pihak yang telah membantu dalam penelitian ini, para narasumber khususnya pihak terkait dalam penelitian ini yang telah sudi memberikan informasi kepada penulis.
8. Terimakasih kepada kakak, adik, serta keluarga , teman-teman akuntansi angkatan 2019, teman-teman KKN Desa Wolotopo dan teman- teman Kos Putri Bungsu yang telah memberikan support, masukan-masukan dengan caranya masing- masing.

Akhirnya dengan segala kerendahan hati penulis menyadari bahwa penulis skripsi ini masih jauh dari kata sempurna. Oleh karena itu penulis mengharapkan kritik dan saran demi kesempurnaan pesnulisan ini. Penulis berharap semoga karya yang sederhana ini dapat bermanfaat dengan baik bagi semua pihak yang membutuhkan.

Ende, Januari 2024

Penulis

## KATA PENGANTAR

Dengan kerendahan hati, penulis menghaturkan Puji Syukur kepada Allah Tritunggal Maha Kudus, Bunda Maria yang Kudus dan Hidup atas kasih dan karunia-Nya yang selalu menyertai peneliti sejak awal masa perkuliahan sampai dengan selesainya penulisan skripsi yang berjudul **“PENGARUH KOMPETENSI APARAT DESA, SISTEM PENGENDALIAN INTERNAL DAN SISTEM INFORMASI AKUNTANSI TERHADAP AKUNTABILITAS PENGELOLAAN DANA DESA DI KECAMATAN BOAWAE”**. Guna memenuhi salah satu persyaratan dalam menyelesaikan pendidikan serjana pada Jurusan Akuntansi Fakultas Ekonomi dan Bisnis Universitas Flores.

Dalam menyelesaikan skripsi ini, penulis diberi bimbingan dan bantuan dari berbagai pihak baik secara materi maupun moral, serta dorongan, nasehat, saran maupun kritik yang sangat membantu. Oleh karena itu, penulis menyampaikan rasa hormat dan terima kasih yang sebesar-besarnya kepada :

1. Bapak Dr. Laurentius D. Gadi Djou, Akt selaku Ketua Yayasan Perguruan Tinggi Universitas Flores.
2. Bapak Dr. Willybrodus Lanamana, S.E.,M.M.A selaku rektor Universitas Flores bersama Sekretaris Eksekutif dan para Wakil Rektor Universitas Flores.
3. Bapak Dr. Rafael Octavianus Byre, SE.,M.Sc selaku Dekan Fakultas Ekonomi dan Bisnis bersama para Wakil Dekan Fakultas Ekonomi dan Bisnis.
4. Bapak Sabulon Sayang, SE.,M.SA. selaku Ketua Program Studi Akuntansi yang telah membantu penulis dalam proses perkuliahan.



Penulis menyadari bahwa masih terdapat kekurangan dan kesalahan dalam penulisan skripsi ini. Untuk itu penulis mengharapkan adanya kritik dan saran yang bersifat membangun dari semua pihak guna memperbaiki skripsi ini. Akhir kata penulis berharap semoga skripsi ini dapat bermanfaat bagi rekan-rekan mahasiswa/mahasiswi dan pembaca.

Ende, Februari 2024

Penulis

## ABSTRAK

### **PENGARUH KOMPETENSI APARAT DESA, SISTEM PENGENDALIAN INTERNAL DAN SISTEM INFORMASI AKUNTANSI TERHADAP AKUNTABILITAS PENGELOLAAN DANA DESA DI KECAMATAN BOAWAE KABUPATEN NAGEKEO**

**BEATRIX WEA AZI**

**E- Mail : [beatrixweaazi44@gmail.com](mailto:beatrixweaazi44@gmail.com)**

---

Tujuan penelitian ini adalah: 1. Untuk mengetahui pengaruh kompetensi aparat desa terhadap akuntabilitas pengelolaan dana desa di Kecamatan Boawae Kabupaten Nagekeo. 2. Untuk mengetahui pengaruh sistem pengendalian internal terhadap akuntabilitas pengelolaan dana desa di Kecamatan Boawae Kabupaten Nagekeo. 3. Untuk mengetahui pengaruh sistem informasi akuntansi terhadap akuntabilitas pengelolaan dana desa di Kecamatan Boawae Kabupaten Nagekeo.

Jenis penelitian yang digunakan dalam penelitian ini dilihat dari tingkat eksplanasi maka jenis penelitian yang digunakan adalah kausalitas. Lokasi penelitian ini dilakukan pada Desa di Kecamatan Boawae Kabupaten Nagekeo. Teknik pengambilan sampel dalam penelitian ini menggunakan teknik *purposive sampling* dengan jumlah sampel sebanyak 30 orang. Teknik pengumpulan data dengan menggunakan: Observasi, Wawancara, Dokumentasi, Kuesioner, Studi Pustaka.

hasil analisis sebagai berikut: 1. Kompetensi Aparat Desa berpengaruh terhadap Akuntabilitas Pengelolaan Dana Desa dengan nilai t hitung 3,190 > t tabel 2,056 pada tingkat kekeliruan 5%. Nilai koefisien regresi variable Kompetensi Aparat Desa adalah 0.340. 2. Sistem Pengendalian Internal berpengaruh terhadap Akuntabilitas Pengelolaan Dana Desa dengan nilai t hitung 3,315 > t tabel 2,056 pada tingkat kekeliruan 5%. Nilai koefisien regresi variable Sistem Pengendalian Internal adalah 0.24. 3. Sistem Informasi Akuntansi berpengaruh terhadap Akuntabilitas Pengelolaan Dana Desa dengan Nilai t hitung 2,586 > t tabel 2,056 pada tingkat kekeliruan 5%. Nilai koefisien regresi variable Sistem Informasi Akuntansi adalah 0.309.

**Kata Kunci : Kompetensi Aparat Desa, Sistem Pengendalian Internal, Sistem Informasi Akuntansi, dan Akuntabilitas Pengelolaan Dana Desa.**

## ABSTRACT

### **THE INFLUENCE OF VILLAGE APPARATUS COMPETENCE, INTERNAL CONTROL SYSTEM AND ACCOUNTING INFORMATION SYSTEM ON ACCOUNTABILITY OF VILLAGE FUND MANAGEMENT IN BOAWAE DISTRICT, NAGEKEO DISTRICT**

**BEATRIX WEA AZI**

**E-Mail: [beatrixweaazi44@gmail.com](mailto:beatrixweaazi44@gmail.com)**

---

The objectives of this research are: 1. To determine the influence of village officials' competence on accountability in managing village funds in Boawae District, Nagekeo Regency. 2. To determine the influence of the internal control system on accountability in managing village funds in Boawae District, Nagekeo Regency. 3. To determine the influence of the accounting information system on accountability in managing village funds in Boawae District, Nagekeo Regency.

The type of research used in this research is seen from the level of explanation, so the type of research used is causality. The location of this research was carried out in a village in Boawae District, Nagekeo Regency. The sampling technique in this research used a purposive sampling technique with a sample size of 30 people. Data collection techniques using: Observation, Interviews, Documentation, Questionnaires, Literature Study.

the results of the analysis are as follows: 1. Competence of Village Officials influences the Accountability of Village Fund Management with a calculated t value of 3.190 > t table 2.056 at an error rate of 5%. The regression coefficient value for the Village Official Competency variable is 0.340. 2. The Internal Control System influences Village Fund Management Accountability with a calculated t value of 3.315 > t table 2.056 at an error rate of 5%. The regression coefficient value for the Internal Control System variable is 0.24. 3. The Accounting Information System influences the Accountability of Village Fund Management with a calculated t value of 2.586 > t table 2.056 at an error rate of 5%. The regression coefficient value of the Accounting Information System variable is 0.309.

**Keywords: Competence of Village Officials, Internal Control System, Accounting Information System, and Accountability Of Village Fund Management.**

## DAFTAR ISI

	<b>Halaman</b>
<b>HALAMAN JUDUL .....</b>	<b>i</b>
<b>LEMBAR PERSETUJUAN .....</b>	<b>ii</b>
<b>LEMBAR PENGESAHAN .....</b>	<b>iii</b>
<b>PERNYATAAN KEASLIAN KARYA TULIS .....</b>	<b>iv</b>
<b>MOTTO .....</b>	<b>v</b>
<b>PERSEMBAHAN.....</b>	<b>vi</b>
<b>KATA PENGANTAR.....</b>	<b>viii</b>
<b>ABSTRAK .....</b>	<b>x</b>
<b>ABSTRACT .....</b>	<b>xi</b>
<b>DAFTAR ISI.....</b>	<b>xii</b>
<b>DAFTAR TABEL .....</b>	<b>xvi</b>
<b>DAFTAR GAMBAR.....</b>	<b>xvii</b>
<b>BAB I PENDAHULUAN.....</b>	<b>1</b>
1.1 Latar Belakang .....	1
1.2 Rumusan Masalah .....	11
1.3 Tujuan Penelitian .....	11
1.4 Manfaat Penelitian .....	12
<b>BAB II TINJAUAN PUSTAKA.....</b>	<b>14</b>
2.1 Desa.....	14
2.1.1 Pengertian Desa .....	14
2.1.2 Kewenangan Desa.....	15
2.1.3 Pemerintahan Desa.....	16
2.2 Kompetensi Aparatur .....	18

2.3	Sistem Pengendalian Internal.....	20
2.4	Sistem Informasi Akuntansi.....	22
2.4.1	Pengertian Sistem Informasi Akuntansi.....	22
2.4.2	Komponen Kualitas Sistem Informasi Akuntansi.....	23
2.4.3	Fungsi Kualitas Sistem Informasi Akuntansi .....	23
2.4.4	Manfaat Penggunaan Kualitas Sistem Informasi Akuntansi .....	24
2.5	Akuntabilitas Pengelolaan Dana Desa .....	25
2.5.1	Akuntabilitas .....	25
2.5.2	Alokasi Dana Desa.....	27
2.6	Penelitian Terdahulu .....	29
2.7	Rerangka Berpikir .....	31
2.8	Hipotesis .....	33
<b>BAB III METODE PENELITIAN .....</b>		<b>36</b>
3.1	Jenis Penelitian.....	36
3.2	Lokasi Penelitian.....	36
3.3	Defenisi Operasional Variabel .....	36
3.3.1	Variabel Independen (X).....	36
3.3.2	Variabel Dependen (Y) .....	39
3.4	Populasi dan Sampel.....	39
3.4.1	Populasi.....	39
3.4.2	Sampel.....	40
3.5	Jenis dan Sumber Data.....	41
3.5.1	Jenis Data .....	41
3.5.2	Sumber Data.....	42
3.6	Teknik Pengumpulan Data.....	42

3.7 Teknik Analisis Data.....	44
3.7.1 Statistik Deskriptif .....	44
3.7.2 Uji Kualitas Data.....	45
3.7.3 Uji Asumsi Klasik.....	46
3.7.4 Analisis Regresi Berganda.....	47
3.7.5 Uji Hipotesis .....	48
<b>BAB IV HASIL PENELITIAN DAN PEMBAHASAN.....</b>	<b>50</b>
4.1 Gambaran Umum Objek Penelitian .....	50
4.2 Deskripsi Data.....	51
4.2.1 Deskripsi Responden .....	52
4.3 Statistik Deskriptif .....	53
4.4 Pembahasan Hasil Penelitian .....	54
4.4.1 Uji Kualitas Data.....	54
4.4.2 Uji Asumsi Klasik.....	57
4.4.3 Analisis Regresi Berganda.....	59
4.4.4 Uji t .....	61
4.5 Pembahasan Hasil Penelitian .....	63
4.5.1 Kompetensi Aparat Desa berpengaruh terhadap Akuntabilitas Pengelolaan Dana Desa .....	63
4.5.2 Sistem Pengendalian Internal berpengaruh terhadap Akuntabilitas Pengelolaan Dana Desa.....	64
4.5.3 Sistem Informasi Akuntansi berpengaruh terhadap Akuntabilitas Pengelolaan Dana Desa.....	65
4.5.4 Uji f .....	66
4.5.5 Koefisien Determinasi .....	67

<b>BAB V PENUTUP</b> .....	<b>68</b>
5.1 Simpulan .....	68
5.2 Saran .....	69
<b>DAFTAR PUSTAKA</b> .....	<b>72</b>
<b>LAMPIRAN</b>	

## DAFTAR TABEL

	<b>Halaman</b>
Tabel 1.1 Perbandingan Hasil Penelitian .....	6
Tabel 2.1 Penelitian Terdahulu .....	30
Tabel 3.1 Daftar Nama Desa dan Jumlah Sampel Dari Setiap Desa .....	40
Tabel 3.2 Daftar Nama Desa dan Jumlah Sampel Dari Setiap Desa .....	41
Tabel 4.1 Perincian Pengembalian dan Penggunaan Kuesioner .....	51
Tabel 4.2 Deskripsi Responden.....	52
Tabel 4.3 Statistik Deskriptif .....	53
Tabel 4.4 Hasil Uji Validitas.....	55
Tabel 4.5 Hasil Uji Reliabilitas .....	56
Tabel 4.6 Uji Normalitas.....	57
Tabel 4.7 Uji Glejser.....	58
Tabel 4.8 Hasil Uji Multikolinearitas .....	59
Tabel 4.9 Hasil uji koefisien determinasi .....	60
Tabel 4.10 Hasil Uji t (X1, X2, X3 terhadap Y).....	62
Tabel 4.11 Uji F .....	66
Tabel 4.12 Koefisien Determinasi R <sup>2</sup> .....	67



## DAFTAR GAMBAR

	<b>Halaman</b>
Gambar 2.1 Rerangka Berpikir .....	32